CARTAS AL DIRECTOR

Las cartas dirigidas a esta sección no deben exceder de una cara de cuartilla y han de llegar firmadas a la Redacción aunque en su publicación, si el autor lo desea, salgan con seudónimo o con las iniciales. El periódico se reserva el derecho de publicar las colaboraciones, así como de resumirlas si se considera oportuno. GRITOS DE LA SIERRA no se responsabiliza de las opiniones expresadas en las cartas.

Mi visión estival

Todo ser humano tiene derechos y deberes y en base a estas premisas voy a comunicar mi reflexión de este verano (Agosto) en Yeste.

Vengo a mi pueblo (vivo fuera) y creo tener derecho a disfrutar del descanso, familia, amigos y, por supuesto, del pueblo en sí, sus Fiestas Patronales-Tradicionales y lo que esto conlleva de «alteración del orden» los días 22 al 26 de Agosto.

Tengo derecho, por tanto, a que se nos trate respetuosamente (a los que cumplimos 50 o más años) y en la planificación de festejos se nos tenga en cuenta. ¡¡Sólo se piensa en los jóvenes!!. Si vivimos por el centro o cerca de las «peñas», la música (o ruido) sin tope de horario de cierre nos ha llevado a pensar (no sólo a mi familia) la posibilidad de no volver otro año.

Las tradiciones se alteran, ¿por qué?. La tarde de Llano Majano, desde hace más de 60 años, era un lugar de esparcimiento donde además de «ver las vacas» se disfrutaba de la tortilla y el pisto, y con un poco de suerte se escuchaba, como anuncio de las fiestas, la DIANA.

La veneración al Santo lo considero un derecho y que éste no sea la excusa para jolgorios que no tienen nada que ver con el patrón ni con el respeto a los que creen.

Si al derecho se le suma un DEBER, tengo que manifestar mi opinión o aportación por si sirve para mejora, de lo que creo se podía hacer.

Debo decir:

- 1) Si se hacen actuaciones anteriores que se tengan en cuenta a todas las personas y a los derechos que tienen (tenemos).
- 2) Las músicas, peñas, verbenas, etc. que tengan horarios de cierre.
- Llano Majano es una tarde de alegría y pre-fiesta, no una llamada turística del botellón, con (Discoteca portátil).
- 5) La Romería de San Bartolomé ¡es única! y no hay que minimizarla, ridiculizarla o hacer fiesta con un muñeco (es degradante, nada edificante, de mal gusto y falta de respeto al Santo y a las personas sensatas).
- 6) Siento recordar que todos tenemos el Deber de tener un pueblo limpio; llama la atención las calles, contenedores de basura, ruidos de motos, etc. ¿no hay un control?.

Seguro que los representantes del pueblo en el Ayuntamiento no han tenido «tiempo» de verificar estas cosas, pues de lo contrario y a pesar de la CRISIS y los RECORTES creo se podría limpiar, aunque fuese sacando un bando que llamase a todos a coger escobas y cubos para limpiar lo que parece imposible que hagan por DEBER y por los DERECHOS de todos.

M. G

Ha muerto Marita

La hija de Me (así llamábamos a Jaime de niños) y de Anita. La hermana de Jose Jaime, Pili, Carmen y Lola. La esposa de Antonio. La madre de Marita y Antonio. Y para mí alguien muy especial; cuando niña compartía vecindad, amistad y muy buena convivencia de puertas abiertas entre mi casa y su casa. En la casa de la Vicaria, hoy en ruinas y medio derruida, nací yo y vivimos durante algún tiempo, casi juntos, entrañablemente cerca, tres familias hermanadas, la ya mencionada de Marita, la de Conchi Díaz y la mía; yo en el pueblo soy "la Mary", la de Pepe Nieto el practicante y la Plá. Tres familias numerosas en Yeste, las del veterinario, las del fotógrafo y la del practicante, compartiendo olores, voces, risas, confidencias, alegrías y dolores. De los hijos de estas tres familias, Marita es la primera que nos deja, nunca me faltó su cercanía - era la primera que se acordaba de felicitarme en mi santo- siempre que iba al pueblo hacia por verla y, como siempre, no faltaba sus gracias y sus chascarrillos de "bruta" como decía ella. Ese acento al hablar tan particular...tan ¿andaluz?... tan simpático. Era difícil aguantar la risa con las cosas que contaba y cómo las adornaba. Cuando me enteré de su enfermedad me resistí a que fuese realidad, después la vi en Albacete, la vi en Guadalajara, recé lo mejor que supe para que se recuperara. Una llamada me comunica que Marita se fue, una profunda pena me deja en el alma, ya sé lo que se siente cuando se muere una hermana. Pili, Carmen, Lola, José Jaime, un beso, vuestro ejemplo me reconforta. Marita, por favor, disfruta del Cielo, con toda tu Alma.

María Asunción Nieto LLopis.



Aquí podemos ver a Marita (en el centro) con Aniceto, Pepe Nieto, Pla, Leli...

Pinceladas y sugerencias de Agosto

- Calles del pueblo muy sucias.

Parque de la Fonsomera, totalmente descuidado ¿Dónde está la Fuente?

¡Qué bonitas estarían las fachadas con las macetas colgantes y la cal blanca, y no, otra vez, las fachads a ladrillo descubierto o sin pintar ¿hasta cuándo?. ¿Dónde está el orgullo personal de los yesteros? Y el ayuntamiento ¿qué hace?

- Peñas, noche del 14 de agosto, sin dormir, con cohetes, me recordáis a la Peña NUMBER ONE!!!!.Nada ha cambiado.

Música estridente, cantos, gente que se va de Yeste, que contibuye y paga y & vosotros?

- Basura multiplicada por la presencia de las peñas y de los veraneantes. Malas olores y movimiento de contenedores.

Los contenedores de reciclaje podían estar distribuidos por otras zonas y no sólo en la carretera, al lado del Ambulatorio.

- Otro punto de repetición, año tras año, **niños, bebés en el Concierto de** la Banda, ¡qué falta de respeto a esos magníficos músicos y al público!. Sugerencia: ¿y si cobraran 1 euro,

iríais?
- Gracias a Fafael y su cuadrilla

- Gracias a Fafael y su cuadrilla por limpiar las partes ajardinadas del Parque Recreativo de la Feria y regar el área de la petanca.

Mucha actividad verbal y deportiva en este departamento.

- Las Fiestas son alegres, simpáticas divertidas, ruidosas, pero hasta una cierta hora. **Coches abiertos** con música hasta las tantas de la noche, mala conducta. Y ¿ los contibuyentes qué hacemos? ¿Dejamos que hagan ruido y que vivan las fiestas sin nosotros y nosotros sin Fiestas, y venimos en noviembre cuando hay tranquilidad en el pueblo, un pueblo fantasma....?
- Los encierros eran de mansos y tres animalillos moviéndose entre ellos: 7 a 9 mansos y 3 a 4 vacas, torillos,... Uno de ellos nos hizo disfrutar con "un susto en la calle ancha". Mejorar esto.
 - Otra repetición, el baño en la bal-

sa, ¡pues no! ¡es una fuente!, en El Parque Recreativo de la Feria. Por favor, vaciénla y no la romperán.

Las farolas de ese parque están encendidas hasta muy tarde, deben tener solo dos o tres encendidas.

-¿Quién limpia en las calles dónde están los puestos?. Una vergüenza ver la suciedad en la Cuesta del Convento cuando pasaba la banda y sus acompañantes y la suciedad de la noche anterior en el suelo.

Tercermundista la estampa!!!!

- Gracias a todos los que hacen que pasemos y disfrutemos de unos días innolvidables en nuestro pueblo: Los de la Calle de San Marcos, las de Las Peñas del Castillo, las hijas de la Mercedes, el nuevo puesto con café caliente. Animaros los de Santiaguico, os echamos de menos, y nos gustaría veros deleitándonos con orgullo propio y del pueblo. Rencillas olvidadas!!!!.

¡Cómo calaron en nuestros corazones los sacerdotes que fueron a ayudar a Rami!, y para tí, Rami, un fuerte abrazo, te agradecemos tu entusiasmo y esfuerzo.

Tres cosas no relacionadas con agosto pero sí con el pueblo.

- 1. Aquellos que reciben un subsidio, ¿porqué no contribuir a mejorar lo que no esté bien el pueblo, pinturas, jardines, fachadas, calles... Creo que os sentiríais parte de Yeste con más orgullo.
- 2. La Feria de Tradiciones. No sé si llegará esto antes, pero ahí queda. Cobren 1 euro para entrar en el Castillo, y esa recaudación para pagar a los participantes.
- **3.** Y activar las casetas para más oficios tradicionales.

Por lo demás, seguro que se ha quedado algo sin comentar, lo que no quiere decir que no sea importante.

Un fuerte abrazo.

Pilar Galindo.